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Pleno                             P9

En marcha la
regulación
del pago de la
productividad
Hoy se aprobarán los
criterios para el
personal funcionario

García Ortiz no respondió al
juez, al que afeó su conducta P13

Ante el TS

■ El sector del taxi secundó ayer el paro de tres
horas a nivel nacional para protestar ante el
encarecimiento desorbitado de los seguros, que
se han situado en unos seis mil euros al año P10

El taxi para por el alza
desorbitada de las
pólizas de seguros

LO MEJOR EL ESTRIBILLO DE LA CHIRIGOTA ‘CÁDIZ DE LA FRONTERA’, MUY ORIGINAL
LO PEOR ALGUNOS CAMEOS INNECESARIOS DE PERSONAJES DURANTE LAS ACTUACIONES
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la sesión
de ayer

El PP plantea al Gobierno que compre
Náutica para construir vivienda pública

Sumario

San Fernando

Presentadas 13
ofertas para las
109 VPO
Hoy se reúne la mesa
de contratación previa
a la adjudicación de los
trabajos  P11

Movilización

CCOO y UGT
mantienen la
manifestación
del domingo P10

Andalucía

Bendodo:
“Montero no es
un enemigo
pequeño”  P6

VIVIENDA  Argumenta que Pedro Sánchez ha reiterado su empeño en promover la edificación de 140.000 viviendas públicas en el país          P8

IRÁ A PLENO___Presenta una enmienda de sustitución a las mociones de PSOE y AIG para proponer que el SEPES
adquiera el inmueble EJEMPLO___Destaca el compromiso de la Junta con las 202 viviendas de Puntales o la última
fase de Matadero PROCASA___Aprueba un presupuesto de 11 millones, que garantiza la financiación de 106 pisos

‘Las ratas’
marcan el

camino
La comparsa de Jesús

Bienvenido regresa por
todo lo alto al Teatro

Falla P2-6 RAÚL ALBERA

■ Los estibadores del Puerto de Cádiz ya dan
por hecho que la carpa del Carnaval no se
instalará en el Muelle Reina Victoria. Desde el
Ayuntamiento valoran trasladarla a Renfe  P7

La ubicación de la
carpa del Carnaval
aún continúa en el aire



‘Las ratas’ enseñan
los dientes en el Falla
MAGISTRAL___Regreso por todo lo alto de Bienvenido, con una
completísima propuesta repleta de contenido NIVEL___El coro
y  la chirigota de Parodi y Tatán también ofrecen un buen pase

4

S e dice habitualmente del Carnaval de Cádi-
que es periodismo cantado. Por ello, la reali-
dad de la ciudad acostumbra a estar presen-
te en los temas que salen a relucir sobre las

tablas. No es de extrañar, por tanto, que uno de los
principales problemas que afrontan hoy en día los
gaditanos y las gaditanas, la falta de vivienda a cau-
sa de la excesiva turistificación de la ciudad, sea uno
de los temas estrella en las coplas. Un asunto que se
repite en muchos repertorios, pero que nadie ha to-
cado como Las ratas, la comparsa con la que Jesús
Bienvenido regresó exitosamente a la competición

tras ocho años de ausencia. La agrupación más espe-
rada no sólo no defraudó, sino que superó las expec-
tativas en su puesta de largo de este martes ofrecien-
do al público gaditano una obra excepcional en for-
ma y contenido. Una comparsa magnífica, tan her-
mosa como inicisiva, que desde ya se sitúa como el ri-
val a batir en la modalidad. Bienvenido acaparó to-
dos los focos en una noche en la que también ofrecie-
ron una buena actuación el coro La desafinada y la
chirigota de Quique Parodi y Tatán Cádiz de la fronte-
ra. No tan destacado, en cambio, fue el desempeño
de las comparsas Los charlatanes y Los gorriones y la
chirigota de Toté Qué de gente muere por Cai. ■

Coordinación Álvaro Geneiro Aragón - @algeneiro
Fotografías Raúl Albera y A. Geneiro

Diego Marchán
cadiz@publicacionesdelsur.net
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El coro de Nandi e Inés Migueles, este año con el refuerzo en la autoría de Ricky Rivera y El
Tomate, nos presenta a un luthier dispuesto a luchar por su tierra. Los alegres compases de
una bonita falseta introducen un tango vanguardista en cuanto a música. La primera letra,
de presentación, sirve al autor para declarar su amor por Cádiz. Consejos para un joven en
edad de votar en la segunda. Para lo largo que es el Concurso va el primer cuplé, con rema-
te para Errejón. La segunda letra es para las ausencias en el certamen, incidiendo en la ba-
ja de la comparsa de Martínez Ares. Estribillo marca de la casa. Muy trabajado el popurrí.

1 LA DESAFINADA CORO (CÁDIZ)

LETRA Y MÚSICA FERNANDO MIGUELES, INÉS MIGUELES, RICARDO RIVERA Y
SERGIO GUILLÉN EN 2024 ASESINATO EN EL CÁDIZ EXPRESS

LO MEJOR  El ritmo y calidad del estribillo, una pieza siempre cuidada por este grupo
LO PEOR  La interpretación ha ido de menos a más, tras ciertos problemas al inicio

Toté se cambia de modalidad y se pasa a la chirigota sin demasiada fortuna trayendo de-
vuelta a las tablas a Hércules Poirot, el genial detective de las novelas de Agatha Christie.
Enfoque humorístico (más o menos) en el primer pasodoble, para la presunta impunidad
que disfrutan los delincuentes en este país. Mejor el segundo, en el que denuncian que la tu-
ristificación está provocando que no queden gaditanos en los barrios de la ciudad. Cuplés
de dos en dos. Un mosquito muy pesado y las bodas de hoy en día protagonizan la primera
tanda; la segunda es para la IA y para la piña del Mercadona. No despuntan. Pase muy flojo.

2 QUÉ DE GENTE MUERE POR CAI CHIRIGOTA (CÁDIZ)

LETRA Y MÚSICA FRANCISCO JOSÉ FERNÁNDEZ DÍAZ 
EN 2024 LOS BENDITOS (COMPARSA)

LO MEJOR  La intención del segundo pasodoble, denunciando el efecto de la turistificación
LO PEOR  Para ser una chirigota les falta bastante humor y los intentos no cuajan

Que su tipo es de santeros queda claro en la presentación, pues lo repiten unas 400 veces.
Se definen como andaluces de sangre gitana, curanderos en su carromato. La cuidada pues-
ta en escena enmascara la debilidad de un grupo al que se le ven las costuras cuando las co-
plas toman fuerza. Si dramático es el primer pasodoble, para una mujer que cuida de una
persona mayor y dependiente, aún más lo es el segundo, la carta de despedida de un niño
al que acosan en el colegio. Acogidos con silencio los cuplés, para los tapones de las bote-
llas y para el debate entre izquierda y derecha. Santero, que salga lo malo y entre lo bueno. 

3 LOS CHARLATANES COMPARSA (VÍLCHES, JAÉN)

LETRA Y MÚSICA DANIEL HEREDIA LORENTE 
EN 2024 LOS TAQUILLEROS

LO MEJOR  La puesta en escena y los detalles del tipo, bastante cuidados
LO PEOR  El mal cuerpo que nos han dejado con los pasodobles, sobre todo el segundo

Llegó uno de los momentos más esperados de las clasificatorias, el regreso de la comparsa
de Jesús Bienvenido ocho años después de ganar con Los irracionales. Y quizás por aquello
de que lo bueno se hace esperar, la vuelta del autor a la competición fue por todo lo alto, con
una comparsa que enganchó al Falla desde el primer instante gracias a su idea y ejecución.
Las ratas son los gaditanos que perdieron su sitio en la ciudad. El pasodoble de medida es,
cómo no, para su vuelta a las tablas. Bienvenido afila su pluma y se moja en el segundo pa-
ra dirigirse al carnavalero de derechas. Espectáculo completo y sin debilidades. De altura.

4 LAS RATAS COMPARSA (CÁDIZ)

LETRA Y MÚSICA JESÚS BIENVENIDO SAUCEDO 
EN 2024 NO CONCURSARON

LO MEJOR  Idea, tipo, música, voces y repertorio están a un nivel altísimo
LO PEOR  La música del cuplé hace un poco previsible el remate

EL GALLINERO DEL CARNAVAL  |  COAC 2025  |  PRELIMINARES |
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PRESUME DE GALLOS
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El problema de la gentrificación de Cádiz se mantiene vigente en las tablas con la chirigota de Tatán y Qui-
que Parodi, que apuesta por una particular solución: un puesto fronterizo en las mismas Puertas de Tierra.
El grupo defiende bien las letras, la primera en la línea con la idea del tipo, para denunciar que cada vez hay
menos gaditanos en la ciudad por culpa de la especulación urbanística. Para el abandono de la sanidad pú-
blica va el segundo, certero. Cuplés para las tradiciones del Falla y para el vestido de leche materna de la Pe-
droche. Despunta el estribillo: “En Cádiz nació la libertad… y ahora vive en Puerto Real”. Gran genialidad. 

5 CÁDIZ DE LA FRONTERA CHIRIGOTA (CÁDIZ)

LETRA ENRIQUE PARODI PALACIOS MÚSICA JOSÉ ANTONIO RODRÍGUEZ CRUZADO
EN 2024 LOS DE LA ARRITMIA AL 3X4

LO MEJOR  El estribillo es una absoluta genialidad, cortito y al pie
LO PEOR  Ciertos altibajos en las partes puramente humorísticas, cuplés y popurrí

Coincide ligeramente la idea del tipo de la comparsa con la de Jesús Bienvenido, aunque en el caso de los
chiclaneros son gorriones y no ratas los que se enfrentan al acuciante problema de la vivienda en la ciudad.
Llegan sin pretensiones y desintoxicados del veneno de la competición, según nos cuentan en el primer pa-
sodoble. Para Manuela, madre y abuela, va la segunda letra. Una anciana a la que ahora quieren echar de
su casa. No termina de sonar compacto el grupo. Los cuplés van para un cine nuevo que han puesto en El
Puerto y para la moda de cantar fuera de los tanatorios. Popurrí reivindicativo, en línea con el tipo. 

6 LOS GORRIONES COMPARSA (CHICLANA)

LETRA PATRICIA ANDRÉS OLOZÁBAL MÚSICA TOMÁS GARCÍA DELGADO 
EN 2024 NO CONCURSARON

LO MEJOR  El afán reivindicativo del repertorio y la intención del primer pasodoble
LO PEOR  Los detalles del tipo son algo pobres, faltan unas cuantas plumas más ahí



Ir al Teatro Falla para salir con la
chirigota de papá como un juego

El Teatro Falla
se llenó de un
montón de ratas

■ El pequeño Bruno no quiso faltar con la chirigota Cádiz de la
Frontera. Aunque forma parte de la chirigota infantil Los cebaduras,
él no se pierde un ensayo de su padre y la posibilidad de estar con él
sobre las tablas, como ya hicieron el año pasado.  FOTO: ALBERA

Cuarteteros en excedencia, 
pero aficionados en pleno auge
■ Carlos Meni y Javi Aguilera visitaron ayer el templo de los ladrillos
coloras, pero no para dar a conocer sus nuevas agrupaciones, sino para
disfrutar de la sesión como aficionados de a pie, ya que los proyectos
profesionales que comparten no les permiten dedicar el tiempo que
necesita un cuarteto para llegar al concurso con calidad. Por ello se
dedican a seguir el concurso como aficionados y a vivir sus actuaciones
con toda la intensidad que merece y disfrutando cada día. FOTO: ALBERA

■ La noche de ayer era una de las más esperada de preliminares. El
regreso de Jesús Bienvenido al concurso tenía al público expectante.
No acudía desde 2017, en el que se alzó con el primer premio con Los
irracionales. Llegó con un grupo renovado, con voces conocidas y
alguno de sus imprescindibles de cada año a su lado.  FOTO: ALBERA

Cumplir los
dos meses en
el gallinero

■ Rocío Campos va a cumplir dos
meses y ya ha pasado su primera
noche en el Paraíso del Gran Teatro
Falla. No podía elegir una mejor
noche para estrenarse que la de la
vuelta de su padrino Perico Campos
al Falla con la comparsa Las Ratas
de Jesús Bienvenido. FOTO: ALBERA

Gran cuarteto
en la autoría de
‘La desafinada’

■ Este año el coro de los niños ha reforzado sus filas en la autoría
contando con la presencia de dos grandes. Además de Nandi e Inés
Migueles, Sergio GuillénTomate, que ha completado las cuatro
modalidades del concurso, y Riki Rivera, el músico gaditano que ha
cumplido un sueño con la autoría del tango de este año. FOTO: ALBERA

El Falla
en imágenes Esther Porquicho

EL GALLINERO
DEL CARNAVAL

GRITOS DESDE EL GALLINERO DEL FALLA

 “¡Ay, Jesús, qué alegría de verte de vuelta otra vez, hijo!” (Una
aficionada muy emocionada tras la presentación de Las ratas)   
“Qué bonito tango, chiquillosss!” (Al coro, evidentemente)
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Noche de buenas
comparsas en el
Gran Teatro Falla
DESTACAN___Las agrupaciones de Nene Cheza y Palmira
Santander, platos fuertes de la noche  TANGOS___Regresa
el coro de Chiclana, ausente en la edición del pasado año

E l coro de Chiclana Ley Natura será el
que abra la sesión de esta noche. Tras
un año de ausencia, el coro chiclanero
regresa nuevamente al COAC. Su últi-

ma participación fue con Vive (2023), cuando
alcanzó los Cuartos de Final. La autoría en es-
ta ocasión es de Álvaro García en la letra y Je-
sús Rivera en la música.

Continuará la función la comparsa de Sevi-
lla Los plumeritos. El pasado concurso con
Los despojaos, no consiguió pasar el corte de
la preliminar. Este año la autoría de letra sigue
siendo de David Campano y como novedad, la
música correrá a cargo de Jesús Bou Mora.

Desde las entrañas de Cádiz, del barrio de
La Viña, llega la chirigota Martín el encanta-
dor. Tras unos años de ausencia, el joven au-
tor Isaac Lavi Márquez vuelve al concurso con
una chirigota. En esta ocasión, a diferencia de
sus últimas participaciones, cuenta con un
grupo joven y con proyección. La autoría de
música y letra es de Isaac Lavi Márquez.

La cabeza de serie de la noche es la compar-
sa gaditana ¡Payaso! Vuelve un año más la
comparsa de Nene Cheza y Zampi. El pasado
año con La resbalaera, una comparsa de toda
la vida, consiguieron el pase a la Fase Semifi-
nal. Este año abandonan la coletilla “de toda
la vida” en el nombre, lo que puede dejar a en-

trever un cambio de registro en la agrupación.
La autoría es de José Antonio Nene Cheza en la
música y José Luis Zampaña en la letra.

La penúltima agrupación será la chirigota
de La Rinconada (Sevilla) Los que tienen el
cielo ganao. Tras varios años de ausencia, la
chirigota sevillana vuelve al concurso. Con-
cretamente no está presente desde el año post-
pandemia en 2022 con Yo me quito del medio.
La autoría vuelve a ser de Jesús Martínez Mes-
tre Suso, tanto en letra como música.

Cerrará la función de esta novena sesión de
preliminares la comparsa gaditana La maja-
dería. Por cuarto año consecutivo la comparsa
de Palmira Santander vuelve al concurso. El
pasado año con Las herederas consiguieron
estar presentes en la fase de Cuartos de Final,
cayendo una fase respecto al año anterior con
El Cantón independiente. La autoría vuelve a
correr a cargo de Manuel Lorenzo Cornejo en
la letra junto a Manolín Santander, que ade-
más de la letra  se encarga de la música de la
agrupación. ■

Álex García Rey

cadiz@publicacionesdelsur.net

1. Las ratas 242 16          51         53         20         18           14         53         12         5  
2. La tribu 239 15          52        50         20         19           15          51         12         5
3. La resistencia 230 15         49         49         18         19           15         49         11         5
4. El corazón de Cádiz 213 13         46         48        16          18           12        47          9          4
5. Los trastos 197 12         44         42        14          15           12         46         9          3
6. Cositas de Cádiz 195 12         41         43         15          15           12         45         9          3
7. Los wonderful 189 11         40         43         14         14           13         42         9          3
8. Carnavalandia 187 11         40         39         14         14           13         43         10        3
9. Las perras 185 12         42         41         14          9            12         42        10         3 

10. La mala 183 11         41         42         13          12           11          41         9         3
11. Los hijos del cañaveral           165 11          37         37         11          11           10         36        10         2
12. Los gamberros 158 9          35         36         12          11           8          36         9          2
13. Los charlatanes 156 9          36         35        10          10           9          36         9          2
14. Donde los sueños se...           154 9         33          34        12          13           9          34         8          2
15. Bendita tú eres 149 8          33         32         10          11          10         33         10         2
16. Viaje a la vida 146 9         33          32          9           9           9          35         8          2
17. L@s artistas 138 7           31         30         11          10           8          33         7          1  
18. Los gorriones 177 10         38         39         14          15          12          38        9          3

COMPARSAS
TOTAL PRESENT. PASOD 1 PASOD 2 CUPLÉ 1 CUPLÉ 2 ESTRIBILO POPURRÍ TIPO IMP. GRAL.

1. Los muchachos del congelao   224 11         29         29         36         39          14          50        12         4 
2. Los pimpinelas de la Plaza...    216 10         28         27         37          36          14          50        10        4
3. Por si acaso, las precavidas     212 11         28         27         37          36          14          47         8         4
4. Los inhumanos 208 12          27         28        35          34          12          49         7         4
5. Cuando tú vas, yo vengo          201 10         25         26        33          35           13          47        9          3
6. Que sea lo que Dios quiera      191 10         25         23        34          32          10          45        9          3
7. Los cenadores rumanos           188 9          26         25        28          29          12          47         9          3 
8. Comparsa los calaíta...            183 10         24         23        28          29          12          45         9          3
9. Cádiz de la Frontera 181 10         22         23        28          29          14          43         9          3

10. 5 minutitos más 176 9          24        23         28         29           11          41          8         3
11. Voces esmayadas 173 10          22         23        27          28          13          39          8         3    
12. Cariño.... ¡qué pelusilla..!         168 9           20         21        30         31            9          38          8         2
13. Que de gente muere por Cai   164 8           22         21         26         27          10          38        10          2
14. Las anticuarias 163 8          20         21         26         27           10          37        11          3
15. Los cabecita loca 161 7           20         19        28         29           14          35         7          2
16. Los malfo-llados... 156 8 21         20         26         26           8 38         7          2
17. Los auténticos pitorrisas         148 8          19         20         24         25           9           34         7          2
18. Una chirigota grande 145 8          18         19         24          25           8          34         7          2    
19. Los turistas se la dan de...       133 5          18         17          24         24           8          30         6          1

CHIRIGOTAS
TOTAL PRESENT. PASOD 1 PASOD 2 CUPLÉ 1 CUPLÉ 2 ESTRIBILO POPURRÍ TIPO IMP. GRAL.

1. Las entrañas de Cádiz 237 14         52         49        20         20          16          50         11         5 
2. La desafinada 225 14         49        48         18         17           16         49          9         5
3. Los guardianes del Dios...        190 11         42         41         16         14           11          41          11        3
4. La palabra de Dios 170 11          38        37         13          13          10          37          9         2 

COROS
TOTAL PRESENT. TANGO 1 TANGO 2 CUPLÉ 1 CUPLÉ 2 ESTRIBILO POPURRÍ TIPO IMP. GRAL.

1. Ku klux klan klan 232 101 24            26           13 52            11            5

CUARTETOS
TOTAL PARODIA CUPLÉ 1 CUPLÉ 2 ESTRIBILLO                      TEMA LIBRE    TIPO IMP. GRAL.

Coro - Ley natura
Comparsa - Los plumeritos

Chirigota - Martín el encantador
*Comparsa - ¡Payaso!

Chirigota - Los que tienen 
el cieloganao

Comparsa - La majadería

9ª Preliminar

Chirigota ‘Los muchachos del congelao’. R. ALBERA ‘Las ratas’ toman la delantera en comparsas. A. G.



“Un treinta por
ciento de mi grupo

viene de la cantera,
como mis dos hijos”

ENTREVISTA JOSÉ ANTONIO ‘NENE’ CHEZA | AUTOR DE LA COMPARSA ‘¡PAYASO!’

José Antonio ‘Nene’ Cheza cumple esta noche 41 años participando en el Concurso Oficial. CEDIDA

“Mi aspiración es que la comparsa guste
y el aficionado disfrute y se emocione”

José Antonio Nene Cheza
es un reconocido autor
de comparsas galardo-
nado con el Antifaz de

Oro en 2019. En sus inicios en
la modalidad formó parte de
las agrupaciones de Joaquín
Quiñones como componente
y terminó siendo músico de
agrupaciones como La cárcel
vieja o La playa de los secre-
tos. En 2008 de la mano de el
Chapa comienza a hacer sus
propias comparsas hasta que
se une a José Luis Zampaña,
con quien a día de hoy forma
el tándem de autoría de la
comparsa ¡Payaso!.

¿Cómo han ido los ensayos?
–Muy bien teniendo en

cuenta que este grupo ya lle-
va cuatro años juntos, nos co-
nocemos muy bien, no sólo
vocalmente o artísticamente,
sino en lo personal. Para mí,
que soy quien tiene que diri-
gir el ensayo o en cierto modo
el grupo, cada vez resulta
más fácil. He dado con un
grupo humano grandioso y a
partir de ahí es mucho más
fácil, se hacen amenos y en
familia los ensayos.

 ¿Qué aspiraciones tiene la
agrupación para este COAC?

–La aspiración siempre es
que la agrupación guste. Hoy

en día quedar más arriba o
abajo en el concurso no deter-
mina que una agrupación sea
mejor o peor. Es mejor o peor
para cinco personas, pero no
para el resto de los aficiona-
dos. En definitiva, mi aspira-
ción es que la comparsa vaya
gustando año tras año, que el
aficionado disfrute y se emo-
cione con ella. Si luego el
concurso te da la oportuni-
dad de cantar más o menos
veces eso te ayuda en lo eco-
nómico y en lo emocional
porque a todos nos gusta pi-
sar las tablas del teatro cuan-
ta más veces mejor.

¿Cómo ves este año la modali-
dad de la comparsa?

–Esta pregunta realmente
te la podría responder meses
después del concurso, que es
cuando escucho y disfruto,
entonces es cuando escucho
detenidamente a los compa-
ñeros. Al igual que no me gus-
ta que juzguen a mi agrupa-
ción por un solo pase o por es-
cucharla un rato, yo no voy a
juzgar a los compañeros es-
cuchando un solo pasodoble
o un ratillo porque no tengo
tiempo ni me gusta escuchar-
lo así. Una vez pasa el concur-
so sí analizo a una u otra e in-
tento aprender de las cosas
que hacen bien los compañe-
ros o de las cosas que haya
podido hacer mal yo.

Tras varios años acompañado
de la coletilla “una comparsa
de toda la vida” en el nombre
de la agrupación, este año la
abandonas, ¿significa esto un
giro en la agrupación?

–Aunque este año no lleve
esa coletilla, sí que seguimos
intentando defender las for-
mas de las agrupaciones anti-
guas. Intentamos seguir de-
fendiendo un pasodoble clá-
sico, su forma de cantar, su

forma de estar en el escena-
rio. Eso es lo que define “una
comparsa de toda la vida” y
aunque no tenga la coletilla
vamos a mantener las formas.

¿Te parece justo el sistema de
puntuación empleado por el
jurado o cambiarías algo?

–El sistema de puntuación,
siempre que se haga con ho-
nestidad me parecerá justo,
siempre que se haga desde el

ESTILO___“Intentamos defender el pasodoble clásico y la forma de cantar y estar en escena de las agrupaciones
antiguas” FUTURO___“Además de sacar chavales en la cantera hay que darles la oportunidad de debutar en adultos”

conocimiento. Si la persona
que va a puntuar es honesta,
sabiendo lo que está pun-
tuando por sus conocimien-
tos previos, me parecerá bien.
Si no se hace con justicia da
igual el sistema de puntos. 

¿Crees que los autores consa-
grados o de renombre de la
fiesta deberían involucrarse
en ayudar o hacer agrupacio-
nes de cantera?

–Ya hay muchos autores
consagrados que colaboran
con la cantera, aunque es
cierto que podrían ser más.
Por mi parte ya he intentado
ayudar a mi manera a la can-
tera, he sacado agrupacio-
nes. Intento ayudar todo lo
que puedo dentro de lo que
mi trabajo y mi familia me
permite. Creo que hay mu-
chos compañeros que se in-
volucran y luchan para que la
cantera no se pierda. El día de
mañana si me retiro de la
competición, siempre que a
alguien le haga falta un cable,
algunos chavales que lo nece-
siten, seguro que lo haré muy
gustosamente. Un treinta por
ciento de mi grupo viene de la
cantera, como mis dos hijos,
que los saqué en juveniles y
dieron el salto a adultos con-
migo. Además de sacar a los
chavales en la cantera hay
que darles la oportunidad de
debutar en adultos. ■

Álex García Rey 

EL GALLINERO DEL CARNAVAL
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Los estibadores no querían la carpa del Carnaval en el Puerto. VIVA

D. B.

L os estibadores del
Puerto de Cádiz dan
por hecho que final-
mente el Ayuntamien-

to ha optado por trasladar la
carpa a otro lugar ajeno al es-
pacio portuario, “evitando así
una situación que habría
complicado aún más las ya
precarias condiciones de se-

guridad del lugar de trabajo.
Fuentes municipales han elu-
dido confirmar este extremo,
pero todo hace indicar que fi-
nalmente la Zona Joven con
programación alternativa de
ocio no se instalará en el Mue-
lle Reina Victoria, como esta-
ba previsto inicialmente, ante
la presión por parte del colec-
tivo ante la Autoridad Portua-

ria de la Bahía de Cádiz
(APBC).

El equipo de Gobierno esta-
ría valorando una nueva ubi-
cación, concretamente en
suelos de Renfe, donde ya es-
tuvo el año pasado, pero las
mismas fuentes municipales
consultadas se muestran cau-
tas y prefieren no adelantar
nada hasta que la decisión
sea firme, algo que no se pue-
de demorar en exceso dado
que es preciso llevar a cabo el
procedimiento de licitación y
contar con las autorizaciones
pertinentes.

Cabe recordar que los esti-
badores del Puerto de Cádiz
anunciaron movilizaciones
durante Carnaval una vez que
trascendió la instalación en el
Muelle Reina Victoria. El co-
lectivo mantendrá las protes-
tas, sin que se produzcan pa-
ros en la actividad si se confir-
ma que el Espacio Joven se
trasladará, porque conside-
ran que la APBC debe ejecutar
mejoras en las instalaciones
de manera urgente para ga-
rantizar la seguridad de los
trabajadores, comprometida,
dicen, actualmente.

La ubicación de
la carpa del
Carnaval queda
en el aire
DUDAS___Los estibadores dicen que
no se instalará en el Muelle Reina
Victoria; el Ayuntamiento se lo piensa

V. C.

E l Ayuntamiento de Cá-
diz ha sacado a licita-
ción la concesión pa-
ra la explotación de la

tienda de la Casa del Carnaval
de Cádiz, situada en el Pala-
cio de Recaño. Un espacio
que tiene la finalidad de ofre-
cer al público que visita las
instalaciones diferentes sou-
venirs, como productos de
merchandising, grabaciones,
fotografías, accesorios, im-
presiones, textil, libros, así
como otros artículos relacio-
nados con la ciudad de Cádiz
y su Carnaval. Asimismo, se
autoriza al adjudicatario a la
venta de estos artículos a tra-
vés de una página web, dise-
ñada para ello.

Este espacio cuenta con
una superficie útil de 55,69
metros cuadrados y tiene dos
accesos directos, uno desde
la propia Casa del Carnaval y
otro desde la calle Sacramen-
to. La concesión tendrá una
duración inicial de dos años,
aunque ésta podrá ser prorro-
gada anualmente por mutuo
acuerdo de las partes otros

dos años, por lo que la dura-
ción máxima del contrato se-
rá de cuatro años. El canon
anual de licitación mínimo
será de 11.416,56 euros y no se
aceptará ninguna oferta por
debajo de esta cantidad.

El plazo para la presenta-
ción de ofertas será de 20 días
naturales a partir de la publi-
cación del anuncio de licita-
ción en el Perfil del Contra-
tante del Ayuntamiento de
Cádiz. 

La teniente de alcalde de
Cultura, Maite González, ha
destacado la puesta en mar-
cha de este espacio “que nos
encontramos con numerosas
deficiencias y con casi todas
las salas cerradas y sin uso” y
ha recordado que las obras de
mejora, por 140.000 euros, ya
están en ejecución. En este
sentido, la teniente de alcalde
de Fiestas y Carnaval, Beatriz
Gandullo, ha adelantado que
“ya tenemos diseñada una
programación y que va a per-
mitir dotar de contenido este
equipamiento municipal de
cara al Carnaval y a los próxi-
mos meses”.  

A licitación la
concesión de la
tienda de la Casa
del Carnaval 
OBJETIVO___Ofrecerá merchandising,
grabaciones, libros y otros artículos
relacionados con la fiesta

V. C.

L a Policía Local de Cá-
diz ha intervenido un
total de 120 kilogra-
mos de erizos y ostio-

nes que carecían de etiqueta-
do y control sanitario, dentro
de sus funciones de velar por
la vigilancia y el control de la
venta ambulante en la ciudad
durante la celebración del
evento gastronómico de la
Erizada 2025.

Gracias a este dispositivo
especial de control de venta
ambulante, fueron intercep-
tados multitud de estos ejem-
plares en los maleteros de ve-
hículos, donde se encontra-
ban capachas con erizos en
disposición de descargarlos
para ser vendidos posterior-
mente en la vía pública. Toda
la mercancía intervenida fue
depositada en la cámara fri-

gorífica del mercado Virgen
del Rosario, donde quedó a
disposición de la veterinaria
municipal para su posterior
destrucción.

Los erizos deben venderse
refrigerados, quedando com-
pletamente prohibida la ven-
ta ambulante callejera, ya
que al contacto con el aire
puede llegar a provocar la
contaminación de este pro-
ducto.

Además, la captura de eri-
zos sólo se puede autorizar
mediante licencia otorgada
por la Delegación Territorial
de Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural en Cádiz, en
la que se limita el número de
capturas. Igualmente, se de-
ben llevar los especímenes
capturados a un centro de ex-
pedición donde son realiza-
dos los correspondientes con-
troles sanitarios y etiquetado.

Intervenidos 120 kilos de erizos y ostiones

OCIO Fuentes municipales apelan a aclarar el asunto antes de informar pero ya se valora hacerlo en Renfe
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EQUIPAMIENTO Con canon anual de 11.416,56 euros

VENTA AMBULANTE Los ejemplares interceptados en la Ostionada carecían de etiquetado y control sanitario
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Daniel Barea
CÁDIZ | El PP ha puesto sobre la
mesa la petición al Gobierno
de España de que se involucre
en la operación urbanística
prevista en la antigua Escuela
de Náutica.

La formación ha presenta-
do una enmienda de sustitu-
ción a las mociones defendi-
das por PSOE y Adelante Iz-
quierda Gaditana en el Pleno
ordinario de este jueves en la
que, explícitamente, rechaza
el uso universitario del in-
mueble, pero sí se muestra fa-
vorable a que mantenga titu-
laridad pública para la pro-
moción inmobiliaria.

Concretamente, el PP plan-
tea que la Entidad Pública
Empresarial de Suelo (SEPES)
acuerde con la Junta de Anda-
lucía la adquisición de la anti-
gua Escuela de Náutica o, en
su defecto, acceda a la subas-
ta que la Administración au-
tonómica tiene previsto con-
vocar, al objeto de acabar con
los lustros de abandono en
los que la mantuvo la Admi-
nistración socialista, dedi-
cando la misma a la construc-
ción de viviendas públicas
para que formen, junto a las
de Navalips, el embrión del
Parque Estatal de Vivienda en
Cádiz.

El PP pide al Gobierno de España se involucre en la operación urbanística en la Escuela de Náutica y construya vivienda pública. EULOGIO GARCÍA

El partido que sustenta con
mayoría absoluta el Gobierno
local argumenta que el presi-
dente Pedro Sánchez ha ma-
nifestado por medio de nu-
merosos anuncios su volun-
tad de promover la edifica-

ción de vivienda pública, has-
ta 140.000, y la intención de
transformar SEPES en una so-
ciedad que gestione el parque
público de vivienda del Esta-
do. Por todo ello, el PP consi-
dera que la antigua Escuela

de Náutica es una oportuni-
dad para que se lleve a cabo
esta iniciativa en la capital
gaditana, en la línea del
Ayuntamiento de Cádiz de
aprovechar todas las opcio-
nes en materia de vivienda.

Prueba de esto, recuerdan
los populares en la enmienda
de sustitución es la financia-
ción de 11 millones de euros
con la que, en el año y medio
de mandato, se ha dotado a la
empresa municipal de vivien-

da Procasa, “durante muchos
años olvidada en los presu-
puestos municipales y aboca-
da a construir una media de
ocho pisos al año” con José
María González, Kichi, como
alcalde; o la reactivación de
la mecánica de expropiación
que el anterior equipo de Go-
bierno “no utilizó una sola
vez y que tantas fincas pro-
porcionó hasta 2015 al patri-
monio municipal” con Teófila
Martínez al mando del Ayun-
tamiento.

El PP también destaca que
la Junta de Andalucía “está
cumpliendo con la construc-
ción de promociones como
son las 202 viviendas de Pun-
tales, la última fase de Mata-
dero o la rehabilitación del
Cerro del Moro, a la que ha-
bría que sumar la actuación
mediante la que el edificio de
Náutica será destinado a la
construcción de viviendas,
entre las que se incluirán vi-
viendas de protección ofi-
cial”.

Y hace referencia, final-
mente, a la operación de Na-
valips, que contó con el apoyo
de todos los grupos del arco
plenario en el Ayuntamiento,
con un modelo del 50% de vi-
vienda libre y el 50% restante
de protección. 

El PP plantea al Gobierno que adquiera
Náutica y construya vivienda pública
RAZÓN___Defenderá en el Pleno una enmienda a mociones de PSOE y Adelante para proponer que la Entidad Pública
Empresarial de Suelo dé el paso y Pedro Sánchez cumpla su compromiso de impulsar la edificación desde el Ejecutivo

CÁDIZ  |

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓNEl PP defiende que la empresa cuenta con once millones para garantizar la fina ciación e 106 nuevos pisos

D. B. CÁDIZ | El Consejo de Admi-
nistración de Procasa ha
aprobado este miércoles el
presupuesto para el presente
ejercicio con los votos a favor
de los miembros del PP y el re-
chazo por parte de PSOE y
Adelante Izquierda Gaditana.

Cabe recordar que el alcal-
de, Bruno García, anunció el
martes que la empresa muni-
cipal tiene garantizada apor-
taciones vía modificaciones
de crédito para la construc-
ción de vivienda pública que

asciende, con la última de
ellas, en octubre de 2024, a
once millones de euros, desti-
nándose el 83% de los 106 pi-
sos que cuentan con esa fi-
nanciación al alquiler social.

Para el secretario general
del PSOE y concejal socialis-
ta, José Ramón Ortega, con
las cuentas planteadas por el
PP, la formación “pretende
que Procasa siga actuando
como una inmobiliaria, ven-
diendo viviendas públicas y
haciendo que el Ayuntamien-

to pierda patrimonio”. En es-
ta línea, Ortega ha puesto co-
mo ejemplo de esta mala ges-
tión la operación inmobilia-
ria llevada a cabo en la finca
de San Juan Bosco. “El Ayun-
tamiento ha tenido la posibi-
lidad de quedarse con diez vi-
viendas de esta finca para in-
cluirlas en su patrimonio y
destinarlas al alquiler, por
ejemplo a jóvenes gaditanos
que se van de nuestra ciudad
al entorno de la Bahía por los
altos precios de alquiler; pero

el PP sigue prefiriendo la ven-
ta y deshacerse de estos in-
muebles”, ha lamentado el
secretario general.

En la misma línea se ha ex-
presado Helena Fernandez
por parte de Adelante Izquier-
da Gaditana. “Votamos en
contra de que Procasa funcio-
ne como una inmobiliaria y
no una herramienta para
nuestros vecinos, defende-
mos el alquiler asequible co-
mo modelo sostenible”, ha
agregado.

Aprobado el presupuesto de Procasa con
los votos en contra de PSOE y Adelante

Imagen de la sede de la empresa pública de vivienda Procasa. VIVA



PLENO A debate en la sesión ordinaria de hoySUCESOS El viernes, murió una mujer por el fuego en calle Cervantes SERVICIOS

Un efectivo de Bomberos en el lugar del incendio, a la altura del número 14 de la Avenida Ana de Viya. VIVA

Cádiz  |

CÁDIZ | Susto en la tarde de ayer
en la Avenida Ana de Viya, a
la altura del número 14. En
torno a las 17.00 horas, se pro-
dujo una llamada de alerta
por el incendio de una vivien-
da en obras en el Pasaje San
Leonardo, antiguo callejón
La Pasiega, en la zona conoci-
da como Los Chinchorros, en
la que Grupo Q tiene previsto
la construcción de inmue-
bles. 

El fuego se registró, según
informaron fuentes del Con-
sorcio de Bomberos de la Pro-
vincia de Cádiz (CBPC) y co-
rroboraron fuentes municipa-
les, en la zona de paso entre el
edificio en obras y dos edifi-
cios habitados en la citada
avenida.

Las llamas devoraron res-

tos de aislante de poliuretano
y de maderas que había en la
zona y afectaron, igualmente,
a una tubería de gas y a una
acometida de corriente eléc-
trica en la fachada.

Los efectivos de Bomberos
desplazados al lugar de los
hechos extinguieron el fuego,
cortaron la llave de paso noti-
ficaron a los técnicos de am-
bos servicios del suceso para
que efectuaran su repara-
ción. También se desplazaron
a la zona el jefe de la obra y el
concejal de Seguridad Ciuda-
dana.

En total, se emplearon cua-
tro autobombas urbanas lige-
ras, una autobomba pesada y
una autoescala, y colabora-
ron Policía Nacional y Policía
Local.

Este suceso se produce solo
unos días después de que una
mujer de unos 85 años de
edad falleciera en un incen-
dio ocurrido en una finca de
la capital gaditana, en la calle
Cervantes, el viernes pasado,
en el que también fue atendi-
do por inhalación de humo y
trasladado al hospital el ma-
rido de la víctima, al que los
vecinos observaron pidiendo
auxilio desde la ventana
mientras llegaban los efecti-
vos de bomberos. 

El incendio se produjo en la
segunda planta de la finca si-
tuada en el número dos de la
calle Cervantes, donde vivían
las dos personas mayores
afectadas. En la primera
planta no había nadie en el
momento del siniestro.

Susto por un incendio en el
Pasaje San Leonardo

Facilidades
para hacer
gestiones del
pa rón por
Internet

CÁDIZ | El Ayuntamiento ha
puesto en marcha una nueva
herramienta para que los ciu-
dadanos que ya estén dados
de alta en el padrón munici-
pal puedan hacer gestiones
por Internet sin necesidad de
acudir de manera presencial
al Consistorio gaditano.

Los usuarios podrán solici-
tar y obtener de manera inme-
diata volantes y certificados
de empadronamiento, ade-
más de consultar sus datos
personales que constan en el
padrón y la hoja padronal de
habitante. Todo ello en un
clic, desde casa y sin necesi-
dad de desplazarse hasta el
Ayuntamiento. Para ello se
ha habilitado un nuevo acce-
so directo en la página web
del Ayuntamiento de Cádiz,
https://institucional.cadiz.es
, donde habrá que seleccio-
nar la opción Portal del Ciu-
dadano/Padrón/Certificado
de empadronamiento.

Para poder hacer estas ges-
tiones es imprescindible la
identificación personal, por
lo que el solicitante debe dis-
poner de certificado digital,
DNI electrónico (DNIe) o
cl@ve PIN.

El objetivo de la medida
puesta en marchaes facilitar a
los ciudadanos las gestiones
administrativas haciéndolas
más ágiles y eficaces. Los ciu-
dadanos podrán resolver de
manera inmediata y automá-
tica desde sus domicilios es-
tos trámites sin tener que es-
perar de siete a diez días, tal y
como sucedía anteriormente.

D. B. CÁDIZ | El Pleno del Ayunta-
miento prevé aprobar hoy los
criterios para el abono de pro-
ductividad del personal fun-
cionarial, de acuerdo a lo es-
tablecido en el vigente Acuer-
do Regulador de las Condicio-
nes de Trabajo del Personal
Funcionarial municipal.

La propuesta que se debati-
rá indica que el reconoci-
meinto del complemento de
productividad se producirá
en el caso del ejercicio de fun-
ciones de otro puesto de tra-
bajo que, de realizarse habi-
tualmente, comportaría el de-
recho a devengar las retribu-
ciones correspondientes tales
como ausencias transitorias
del titular, incapacidad tem-
poral de baja duración o dis-
frute de días optativos, vaca-
ciones, asistencia a cursos o
similares; el ejercicio excep-
cional y temporal de funcio-
nes de superior categoría,
siempre que el fincionario re-
úna los requisitos de titula-
ción; la asignación temporal
de funciones a través de las fi-
guras de la comisión de servi-
cios o atribución temporal de

funciones; el incremento
cuantitativo o cualitativo,
sustancial, temporal e indivi-
dual o grupal de funciones
respecto a las previstas para
su puesto de trabajo; la secre-
taría, intervención o tesorería
delegada de organismo autó-
nomo; y la propuesta o des-
arrollo de una actividad o ini-
ciativa individual que pueda
calificarse como excepcional
de acuerdo a la normativa.

El procedimiento señala
que podrá iniciarse de oficio
por el Área de Personal o a pe-
tición razonada de parte, pu-
diendo ser los interesados los
responsables de unidad orga-
nizativa, organización sindi-
cal o la Comisión de Segui-
miento del Acuerdo Regula-
dor.  Con carácter mensual se
dará cuenta a las secciones
sindicales de la relación de
solicitudes y resumen de la
causa que lo origina.

La productividad se cuanti-
ficará en base a la diferencia
de retribuciones complemen-
tarias de ambos puestos en la
RPT; el resto, según la causa
que la genenera.

En marcha la
regulación 
del pago de la
productividad
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establece supuestos, procedimiento y
cuantificaciones de los complementos
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Cádiz  |

VISITA INSTITUCIONAL Hoy visitará las obras de la II fase de la Nueva Terminal de Contenedores

CÁDIZ | El ministro de Transpor-
tes y Movilidad Sostenible,
Óscar Puente, mantuvo en la
tarde de este miércoles un en-
cuentro con la militancia del
PSOE gaditano a la que ha pe-
dido defender con toda su for-
taleza las políticas sociales
que el Gobierno de Pedro
Sánchez estáaplicando “en
un momento decisivo para
España y el mundo”. 

Puente se refirió también al
momento importante que
atraviesa el PSOE-A “envuel-
toen un proceso de cambio
ilusionante, que tiene que ser
de relanzamiento ya que hay
una necesidad imperiosa de
que el PSOE-A vuelva a ser ese
partido hegemónico,fuerte
que tira del PSOE”. 

“Teníamos que ser cohe-
rentes con el diagnósticoy po-

ner toda la carne en el asador
y eso se llama María Jesús
Montero”, ha dicho, agrade-
ciendo “la altura de miras y
generosidad por parte de
quien ha liderado el partido y
rápidamente se ha echado a
un lado y por parte de una
compañera que no va a venir
a Andalucía a perder el tiem-
po, que no va a echar este via-
je en balde”. 

Hoy, el ministro tiene pre-
visto visitar las obras de la fa-
se II de la Nueva Terminal de
Contenedores del Puerto de la
Bahía de Cádiz, a la que el Go-
bierno aporta 6,7 millones por
medio del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia. Antes, supervisará la
construcción del ramal ferro-
viario del acceso a la dársena
de La Cabezuela-Puerto Real. 

El ministro Óscar Puente, con Juan Carlos Ruiz Boix y José Ramón Ortega en un encuentro con militantes del PSOE de Cádiz este miércoles. VIVA

Puente defiende el escudo social
ENCUENTRO___Mantiene un encuentro con la militancia del PSOE gaditano

CONVOCATORIA Desde las 12.00 horas de la Plaza de España, ante la Delegación del Gobierno

D. B. CÁDIZ | CCOO y UGT han de-
cidido mantener la convoca-
toria de manifestación el pró-
ximo domingo, 2 de febrero,
en Cádiz, que se celebrará de
manera simultánea en las ca-
pitales de toda España, tras el
debate abierto con el rechazo
en el Congreso de los Diputa-
dos del denominado decreto
ómnibus y pese al acuerdo
entre PSOE y Sumar, partidos
que sustentan el Gobierno,
con Junts para sacar adelante
las medidas incluidas en el
escudo social. “Los motivos
no han cambiado para salir a

la calle pese al pacto” que
permitirá, entre otras cuestio-
nes, la revalorización de las
pensiones, renovar la ayuda
estatal al transporte público o
la prohibición de desahucios
en algunos casos, apunta el
secretario general de FICA

UGT, Antonio Montoro, a VI-
VA CÁDIZ. 

“No se puede jugar con los
intereses de la ciudadanía ca-
da vez que haya una vota-
ción”, agrega, en referencia
“a las derechas”, PP y Vox,
con la que “estamos desen-
cantados”.

De hecho, el lema de la
marcha es “A la calle, con los
derechos de la gente no se
juega”. La manifestación par-
tirá a las 12.00 horas desde la
Plaza de España, frente a la
Delegación del Gobierno de la
Junta de Andalucía.

CCOO y UGT mantienen la
manifestación del domingo

Piden salir a la calle
para decirle “a las
derechas que con los
derechos de la gente
no se juega”

MOVILIDAD Caravana de protesta en Cádiz

D. B.
CÁDIZ | Los taxistas gaditanos
han secundado este miérco-
les el paro de tres horas con-
vocado por  la Asociación Na-
cional del Taxi (ANTAXI) a ni-
vel nacional por el encareci-
miento de los seguros. El pre-
sidente del sector en la capi-
tal, Rafael Reyes, ha explica-
do que el problema se remon-
ta a hace dos años, cuando el
precio medio del seguro pasó
de 1.500 euros a 3.000. 

En la actualidad, asegura,
el coste se ha duplicado y al-
gunos autónomos están obli-
gados a asumir una factura
anual de al menos unos 6.000
euros, con casos en los que se
incrementa hasta los 8.000
euros.

La caravana de taxis se ha
desplazado desde la sede de
RadioTaxi, en Zona Franca, y
se disolvió en San Juan de
Dios, con una sonora pitada
durante todo el recorrido, en-
tre las 11.00 y las 14.00 horas.

Reyes ha valorado el segui-
miento de la convocatoria y
ha insistido en que “es inso-
portable” el coste, por lo que
ha reclamado al Gobierno de
España que tome medidas.

Entre las propuestas del
sector, considera imprescin-
dible que las aseguradoras
“no nos apliquen subida si no
tenemos siniestralidad, y
que, si es necesario llevar a
cabo una subida anualmente,
que sea como mucho el IPC”.
También reclama que “no nos
apliquen el mismo nivel de si-
niestrabilidad que a otras mo-
dalidades de transporte urba-
no de viajeros como son los
VTC (vehículos de transporte
con conductor), que tienen
unos niveles de siniestrabili-
dad de un 2,5% por encima
del taxi”. 

El taxi para por el
encarecimiento
desorbitado de
los seguros 
Reclaman al Gobierno
que intervenga porque
hay autónomos que
pagan entre 6.000 y
8.000 euros anuales

Caravana de protesta de los taxistas por los seguros. EULOGIO GARCÍA

Cartel de la manifestación. VIVA
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VIVIENDA El plazo para la redacción del mismo por parte del adjudicatario es de 60 días

Redacción
SAN FERNANDO | Un total de 13
equipos de arquitectos han
presentado ofertas al proceso
de licitación abierto para la
redacción del proyecto de 109
de las 277 viviendas que el
Ayuntamiento de San Fer-
nando construirá, a través de
la empresa municipal del
Ayuntamiento, en Ronda del
Estero. Hoy se reunirá la mesa
de contratación previa a la
adjudicación de estos traba-
jos, que cuentan con un plazo
máximo de ejecución de 60
días, lo que permitirá seguir
dando pasos para cumplir
con el compromiso adquirido
por la alcaldesa, Patricia Ca-
vada, de iniciar las obras a lo
largo de 2025. 

Como se recordará, el
Ayuntamiento trabaja en pa-
ralelo en el proyecto básico
de la otra promoción que con-
tará finalmente con 168 vi-
viendas, también en venta,
que se reventará en otra par-
cela municipal en Ronda del
Estero y que se iniciarán
igualmente este año. Por tan-
to, 277 viviendas públicas en
venta a precios asequibles
que han despertado un enor-
me interés en la ciudadanía. 

De hecho, un total de 916
personas se han inscrito has-
ta el momento como interesa-
das en la compra a través de
los formularios habilitados

La primera fase de las 81 viviendas que se están haciendo actualmente está en su recta final. VIVA

Cádiz  | San Fernando

por el Ayuntamiento a través
de su página web y de la pági-
na web de Hemsa. El 42 por
ciento de las solicitudes se co-
rresponden con personas me-
nores de 35 años, el 11 por
ciento son familias monopa-
rentales, otro 11 por ciento
personas con discapacidad o

con dependientes a su cargo,
el 4 por ciento familias nume-
rosas y el 2 por ciento vícti-
mas de violencia de género. 

Primera fase
Por otra parte, las obras de la
promoción de 81 viviendas
públicas en alquiler que se es-

tán construyendo en Ronda
del Estero avanzan a alto rit-
mo, habiendo ejecutado ya
en un 95 por ciento el movi-
miento de tierras y completa-
do en un 70 por ciento la ci-
mentación, mientras que el
forjado de la planta baja se
encuentra ya al 25 por ciento.

Además, el equipo construc-
tor va a incorporar en las pró-
ximas fechas una segunda
grúa a los trabajos para agili-
zar aún más los plazos. 

Como se recordará, esta
promoción cuenta con un
presupuesto cercano a los 11
millones de euros y un plazo

de ejecución de 18 meses, lo
que implica su finalización
en primavera del próximo
año. Además de las 81 vivien-
das en régimen de alquiler, la
promoción incluye locales co-
merciales, 74 plazas de garaje
y 10 trasteros. El edificio, dis-
tribuido en planta baja y cua-
tro plantas más, destaca por
sus estándares de sostenibili-
dad, eficiencia energética y
reducción de emisiones de
CO2. De hecho, será el primer
edificio de vivienda protegida
en San Fernando que combi-
nará placas fotovoltaicas y
sistemas de aerotermia para
calefacción, la refrigeración y
el agua caliente sanitaria. 

El Ayuntamiento de San
Fernando ha puesto en mar-
cha medidas contundentes
para dar respuesta a uno de
los mayores problemas que
tiene la ciudadanía, especial-
mente la gente más joven, co-
mo es el acceso a la vivienda.
En los últimos años se ha pro-
ducido en las grandes ciuda-
des una enorme escalada de
precios de alquiler y de venta
que ha expulsado a mucha
gente del mercado, provocan-
do que haya muchas perso-
nas hoy que, incluso con tra-
bajo, no pueden acceder a
una vivienda porque les su-
pone una parte muy alta de su
sueldo.

Ante esta situación, el Go-
bierno local da en San Fer-
nando respuestas contun-
dentes con ayudas al alquiler
e introduciendo en el merca-
do vivienda pública en alqui-
ler y en venta a precios ase-
quibles, con lo que se consi-
gue aumentar la oferta y
amortiguar el precio de la vi-
vienda en la ciudad. 

Estas tres promociones,
que suponen una inversión
de 46,5 millones de euros,
permiten dar diferentes res-
puestas que se ajusten a las
necesidades de la ciudada-
nía. 

Presentadas  13 ofertas para el
proyecto de 109 VPO en la Ronda
SIGUIENTE PASO___Hoy se reúne la Mesa de Contratación previa a la adjudicación de los trabajos
A DESTACAR___A punto de acabar la primera fase de las 81 que se están haciendo actualmente

■ ■ un total de 916 personas
se han inscrito hasta el
momento como interesadas en
la compra a través de los
formularios habilitados por el
Ayuntamiento de San
Fernando a través de su
página web y de la página web
de Hemsa.

916 personas se han
interesado por ellas

■ ■ La promoción que se está
ejecutando en la actualidad en
la Ronda del Estero y las dos
que están previstas que se
inicien a lo largo de este año
van a suponer una inversión
municipal en materia de
vivienda que alcanza los 46,5
millones de euros. 

46,5 millones en las
tres promociones

Las claves

El Padre Ángel recibirá la distinción de este año. VIVA

VOLUNTARIADO Será con motivo del VIII Encuentro de Cooperación y Voluntariado y también se distinguirá a Sagrados Corazones y Amisafe

El Padre Ángel recibirá el Premio Especial al Voluntariado 2025
SAN FERNANDO | El Centro de
Congresos y Exposiciones
Cortes de la Real Isla de León
acogerá el próximo 5 de febre-
ro el VIII Encuentro de Coope-
ración y Voluntariado, orga-
nizado por el Ayuntamiento
de San Fernando para cele-
brar “el enorme trabajo que se
realiza desde el tercer sector”
y servir de punto de encuen-
tro para que casi una treinte-
na de asociaciones y funda-
ciones isleñas puedan mos-
trar las múltiples causas en

las que trabajan, convirtién-
dose en herramienta de cap-
tación de voluntariado. 

Por tercer año consecutivo,
en esta cita se entregarán los
reconocimientos a los valores
de equidad, justicia y paz
'Voluntariado en Acción' para
reconocer la dedicación y el
trabajo de entidades y perso-
nas, así como su compromiso
con la transformación y la
justicia social tanto en el ám-
bito local como internacio-
nal. En este sentido, el Premio

Especial al Voluntariado será
para el Padre Ángel, repre-
sentante de Mensajeros de la
Paz; el premio a la entidad de
ámbito local será para Sagra-
dos Corazones, mientras que
Amisafe será reconocida con
el premio a la entidad de coo-
peración internacional. 

El VIII Encuentro de Coope-
ración y Voluntariado dará
comienzo a las 10.00 horas en
el Centro de Congresos Cortes
de la Real Isla de León, con
una amplia programación

que se desarrollará hasta las
19.30 horas. La entrega de los
galardones Voluntariado en
Acción dará comienzo a par-
tir de las 17.00 horas. 

Entre otras actividades, a
las 11.30 horas está prevista la
charla Conéctate con los De-
rechos Humanos, dirigida al
alumnado de los centros de
Secundaria de San Fernando
para familiarizarlos con algu-
nos de los artículos de la De-
claración Universal de los De-
rechos Humanos.



POLÍTICA Recuerda que la vicepresidenta “representa el pasado de los 90” por estar en los gobiernos de Chaves y Griñán

El vicesecretario de Política Autonómica y Municipal del PP nacional, Elías Bendodo, en 7TV Andalucía. VIVA

Edu Siles
SEVILLA | El tablero político an-
daluz se ha revuelto a princi-
pios de este 2025 con la llega-
da de María Jesús Montero a
la Secretaría General del
PSOE. El PP lleva días “respe-
tando” la decisión de los so-
cialistas pero auguran “go-
bierno de Juanma Moreno pa-
ra rato en Andalucía”.

Es la opinión de Elías Ben-
dodo, vicesecretario de Políti-
ca Autonómica y Municipal
del PP nacional, quien en el
programa Acento Andaluz,
de 7TV Andalucía, ha recono-
cido que Montero “no es un
enemigo pequeño” en la pe-
lea por la presidencia de la
Junta de Andalucía. Eso sí, re-
cuerda que la todavía vicepre-
sidenta primera del Gobierno
de España y ministra de Ha-
cienda “representa el pasado
de los años 90”.

“Si la solución del PSOE a
su crisis de lustros es María
Jesús Montero, ellos sabrán”,
ha comentado Bendodo, que
ha añadido que “hay dos op-
ciones en Andalucía: volver a
los años 90 con los líos de
Chaves y Griñán o seguir con

la Andalucía de Juanma Mo-
reno en la que baja el paro y
en la que, por ejemplo, hemos
sabido que el 80% de las nue-
vas empresas se crean en An-
dalucía”.

Cuestionado por las en-
cuestas que reflejan la inten-
ción de voto en Andalucía,
Bendodo ha remarcado que,
pese a la irrupción de María
Jesús Montero, “los porcenta-

jes siguen siendo bastante pa-
recidos a los de las elecciones
de junio de 2022”.

Bendodo pertenece a la di-
rección del PP nacional con
Alberto Núñez Feijóo y asegu-

ra que “el PP es partido del
pueblo” y “antepone los inte-
reses de los andaluces a los
que pueda tener su partido”.
“Este PP es andalucista y mo-
derado”, confiesa.

Montero
llama a
“rebelarse”
en favor de
lo público

GIBRALEÓN (HUELVA). EUROPA PRESS |
La secretaria general del
PSOE-A, María Jesús Montero,
llamó ayer a los andaluces a
“rebelarse” ante “el desmante-
lamiento” de los servicios pú-
blicos en la comunidad autó-
noma” como “la dependen-
cia” y señaló que “la firma” del
presidente de la Junta, Juanma
Moreno, “desgraciadamente,
está en todas las órdenes de re-
corte a la dependencia” cuan-
do era secretario de Estado de
Servicios Sociales e Igualdad,
mientras que “ahora se dedica
a confrontar con el Gobierno”.
Así lo manifestó ayer en un en-
cuentro con la militancia de
Huelva celebrado en Gibrale-
ón, donde apuntó que fue el
PSOE “el que logró traer a An-
dalucía el progreso, el creci-
miento, la ciencia, la innova-
ción, la lucha contra el cambio
climático y la preservación”.
Montero criticó que el PP
“nunca apostó por que este
pueblo se pusiera en pie de
igualdad con otros territorios
para reclamar lo que era su-
yo”, toda vez que pidió un
aplauso para todos los presi-
dentes del PSOE en la Junta
“que hicieron que Andalucía
soñara, aspirara y lo lograra” y
tuviera “un orgullo de sani-
dad, de educación, de los pro-
yectos industriales, de innova-
ción de ciencia que esta comu-
nidad autónoma protagonizó
en primera persona”.

PARTIDOS PSOE-A

Bendodo reconoce que Montero
“no es un enemigo pequeño”
OPCIONES___ “Los andaluces
decidirán si quieren pasado 
o la Andalucía de Moreno”

AUGURIO___Asegura que hay
“gobierno de Juanma Moreno
para rato” en Andalucía

ENCUESTAS___ Pese a irrumpir
Montero, el porcentaje de voto
sigue a favor de los populares

■ ■ Ante la amenaza de EEUU
de poner aranceles a las
exportaciones andaluzas,
Bendodo pide a Vox que se
decante por los intereses de
Trump o si defiende el interés
del campo andaluz.

Vox “no puede
soplar y sorber”

■ ■ Después de sacar
adelante el decreto Ómnibus,
el PP pide a Pedro Sánchez
que “convoque elecciones”
porque “no tiene el apoyo en
el Congreso y tampoco lo tiene
en las calles de España”.

A Sánchez “no lo
quieren en la calle”

Apuntes

Actualidad ANDALUCÍA

PARTIDOS El presidente de la Junta descarta un adelanto electoral

Moreno volverá a presentarse a
las próximas elecciones andaluzas
MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía y del PP-A, Juanma More-
no, reiteró ayer su intención
de optar a la reelección como
jefe del Ejecutivo autonómico
en las próximas elecciones
autonómicas, que tocan en el
año 2026, y descartó un ade-
lanto electoral, de manera
que la legislatura va a cum-
plir con los cuatro años mar-

cados estatutariamente. “Yo
me voy a volver a presentar en
las próximas elecciones, si
mis compañeros también lo
consideran así, y espero y de-
seo revalidar una mayoría su-
ficiente para seguir por esta
senda de crecimiento”, dijo
Moreno, durante su interven-
ción en el Foro ABC, celebra-
do en Madrid. Moreno señaló
que le “dolería” que, después

del “esfuerzo colectivo que
hemos hecho por el cambio
en Andalucía, después diéra-
mos un traspié y volviéramos
al pasado, y esto fuera solo un
paréntesis en la historia” de
esta comunidad. “Eso sería
terriblemente doloroso, espe-
cialmente para mí, y haré to-
do lo que esté en mi mano pa-
ra que eso no suceda”, sen-
tenció.

La Junta aprobará en febrero un
plan para construir 20.000 VPO
SEVILLA/MADRID. EUROPA PRESS | El
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno,
anunció ayer la aprobación
de un decreto ley para activar
un “plan de choque” en mate-
ria de vivienda que permitirá
a los ayuntamientos cambiar
el uso de solares destinados
actualmente a equipamien-
tos turísticos o de oficina para
destinarlos “de manera inme-

diata” a la construcción de vi-
vienda protegida en alquiler.

Durante su intervención en
el Foro ABC en Madrid, More-
no puso fecha a la aprobación
de este plan de choque vía de-
creto ley que anunció en el úl-
timo Debate sobre el Estado
de la Comunidad y que prevé
impulsar la construcción de
20.000 viviendas de protec-
ción oficial en los próximos

años. El jefe del Ejecutivo an-
daluz detalló que el decreto-
permitirá destinar “de mane-
ra inmediata” a la construc-
ción de viviendas protegidas
“en solares con uso dotacio-
nal privado como gimnasios o
residencias de estudiantes
siempre que se destinen de
forma permanente al alqui-
ler” excluyendo parcelas “de
uso educativo o sanitario”.

VIVIENDA Cambiar el uso de solares para vivienda protegida en alquiler

EN ANDALUCÍA

CaixaBank concede
más de 2.100 millones
en hipotecas en 2024

REDACCIÓN | CaixaBank ha concedido más de 2.100 millo-
nes de euros en crédito hipotecario durante el año 2024
en Andalucía. La cifra supone un crecimiento superior al
60% respecto al año anterior, “lo que refuerza” su posi-
ción como “referente” en el mercado hipotecario, “que
lidera con una cuota del 25,6% a nivel nacional”.
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Actualidad   | España

TRIBUNALES Dice que la investigación es nula y niega haber dado instrucciones a otras personas

MADRID. EUROPA PRESS | El fiscal
general del Estado, Álvaro
García Ortiz, negó ayer ante el
magistrado del Tribunal Su-
premo que le investiga por
una presunta revelación de
secretos haber filtrado los co-
rreos relativos a Alberto Gon-
zález Amador, pareja de la
presidenta madrileña, Isabel
Díaz Ayuso. También defen-
dió que la investigación en su
contra es nula porque vulnera
su derecho de defensa.

Fuentes jurídicas confirma-
ron a Europa Press que el jefe
del Ministerio Público asegu-
ró a preguntas de su defensa -
a cargo de la Abogacía del Es-
tado- que no facilitó ni los co-
rreos ni el expediente tributa-
rio sobre González Amador a
ninguna persona de la Fisca-
lía ni de fuera de ella. Tam-
bién negó haber dado instruc-
ciones a otras personas para
hacerlo. A su vez, manifestó
que no tiene constancia algu-
na de que la filtración se pro-
dujera desde la Fiscalía Gene-
ral o de la Provincial de Ma-
drid, ni que se intentara perju-
dicar a González Amador o se
tratara de obstaculizar la con-
formidad por ser pareja de Dí-
az Ayuso.

Según las fuentes consulta-
das, García Ortiz accedió solo
a contestar a su abogado y a la
Fiscalía -que no hizo pregun-
tas porque aún no se ha re-
suelto sobre la nulidad o no
del registro en el despacho del
fiscal general-. No respondió
ni al juez ni las acusaciones.

El fiscal general del Estado, Álvaro García Ortiz, a su llegada al Tribunal Supremo. GUSTAVO VALIENTE / EUROPA PRESS

El fiscal general niega haber filtrado
el correo sobre el novio de Díaz Ayuso
DECLARACIÓN___García Ortiz solo accedió a contestar a su abogado y a la
Fiscalía y no declaró desde el banco en el que habitualmente lo hacen los citados

Declaró durante una hora y
veinticinco minutos, sentado
en el estrado -al lado de su de-
fensa- y no desde el banco en
el que habitualmente decla-
ran los citados.

García Ortiz no contestó a
las preguntas de la defensa de
González Amador al conside-
rar que omitió en su querella
ante el Tribunal Superior de
Justicia de Madrid hechos re-
levantes para la investiga-
ción. En concreto, hizo refe-
rencia al hecho de que éste en-
viara al jefe de gabinete de Dí-
az Ayuso, Miguel Ángel Rodrí-
guez, el correo cuya filtración
se investiga ahora en el Supre-
mo.

Durante su declaración, el

fiscal general aseguró que la
investigación que dirige el
magistrado Ángel Hurtado
vulnera su derecho de defen-
sa porque el registro realizado
en su despacho el 30 de octu-
bre fue invasivo y porque se
negó a realizar diligencias que
había pedido su abogado para
defenderle.

En el marco de la declara-
ción, García Ortiz explicó que
ha cambiado seis veces de
móvil en cuatro años. Tam-
bién indicó que por razones
de seguridad, y por ser una
obligación legal, borra habi-
tualmente el contenido de su
teléfono, ya que afecta infor-
mación "sensible" de causas
penales.

CONGRESO Feijóo carga contra el Gobierno

ECONOMÍA 0,5 puntos por encima de 2023

La economía cierra 2024
con una subida del 3,2 %
MADRID. AGENCIAS | La economía
española cerró 2024 con un
crecimiento del 3,2 %, 0,5
puntos por encima del avan-
ce registrado en 2023, debido
fundamentalmente al impul-
so del consumo nacional y la
inversión, frente a una de-
manda externa más débil, de
acuerdo con los datos publi-
cados este miércoles por el
Instituto Nacional de Esta-
dística (INE). La demanda

nacional (consumo e inver-
sión) contribuyó al creci-
miento anual con 2,8 puntos
porcentuales, mientras que
la demanda externa (expor-
taciones e importaciones)
aportó 0,6 puntos. El produc-
to interior bruto (PIB) a pre-
cios corrientes aumentó un
6,3 % en el año 2024 y alcan-
zó un nuevo máximo en 1,593
billones de euros, 94.812 mi-
llones más que en 2023.

SMI CEOE y Cepyme no lo respaldan tras elevar su propuesta hasta un alza del 3,4%

Trabajo pacta con sindicatos subir el salario
mínimo 50 euros hasta 1.184 euros mensuales
MADRID. EUROPA PRESS | La vice-
presidenta segunda del Go-
bierno y ministra de Trabajo,
Yolanda Díaz, anunció ayer
un acuerdo con CCOO y UGT
para subir el salario mínimo
interprofesional (SMI) un
4,4% en 2025, hasta los 1.184
euros mensuales por catorce
pagas, 50 euros más que la
cuantía fijada para 2024.

En una comparecencia an-

te la prensa tras la reunión
que mantuvo Trabajo con los
agentes sociales, Díaz desta-
có que, en el marco de este
acuerdo, se constituirá en el
plazo de dos meses una nue-
va mesa de diálogo social que
abordará la adaptación com-
pleta de la Directiva de Sala-
rios Mínimos Europea.

La subida del SMI de este
año se aplicará con carácter

retroactivo desde el 1 de ene-
ro.

Pese a que CEOE y Cepyme
no han respaldado el acuer-
do, la ministra agradeció a
los empresarios que esta vez
se hayan “tomado en serio el
diálogo social” y haya efec-
tuado propuestas, aunque no
se haya conseguido un pacto
por la “insuficiente” pro-
puesta de la patronal, que

inicialmente planteó una su-
bida del 3% pero que “se ha
movido” hasta el 3,4%, la op-
ción más baja propuesta por
los expertos.

Sobre la fiscalidad del SMI,
Díaz abogó por que quede
exento de tributación en el
IRPF como en años anterio-
res, pero recordó que esto es
una competencia del Minis-
terio de Hacienda.

MADRID. EUROPA PRESS | El PP
anunció ayer que votará en el
Congreso a favor del nuevo
decreto social del Gobierno
acordado con Junts, que in-
cluye la revalorización de las
pensiones, las bonificaciones
al transporte y las ayudas a
los afectados por la dana, pe-
ro también el palacete de Pa-
rís para el PNV.  “Votaremos
Sí a esta rectificación, por los
pensionistas, los valencianos
y los usuarios de transporte.
Que su incompetencia y debi-
lidad no perjudique a quien
no lo merece”, ha confirmado
el PP en un mensaje en su
cuenta oficial de la red social
'X'.

El líder del Partido Popular,
Alberto Núñez Feijóo, se hizo
eco de este mensaje y cargó
duramente contra el Gobier-
no de Pedro Sánchez. “Qui-
sieron engañar a todos los es-
pañoles y les ha salido mal”,
ha proclamado. Según el PP,
el nuevo decreto ómnibus
“acredita que el Gobierno
mintió nuevamente al decir
que no se podían trocear me-
didas”. “También demuestra
que siguen al dictado del in-
dependentismo. Rectifican
porque les obligan para se-
guir en el Gobierno (una vez
más), no para servir a los es-
pañoles”, señaló.

El PP considera que el obje-
tivo del Gobierno de Sánchez
“siempre ha sido decir que el
PP no apoya a los pensionis-
tas, los usuarios del transpor-
te público o los afectados por
la dana de Valencia”. “Les sa-
lió mal. Porque ya nadie pue-
de creerles”, señaló el partido
que encabeza Feijóo. A su en-
tender, el Gobierno no merece
“la confianza de nadie, pero
los españoles no son culpa-
bles de la falta de integridad
del Gobierno”. Por eso, anun-
cia que votará a favor en el
Pleno del Congreso que deba-
te la convalidación del decre-
to en las próximas fechas.

El PP justifica ahora su voto
a favor asegurando que “ya
han caído medidas de las que
pretendían colar”. “Y seguire-
mos. Rechazaremos la subida
del IVA en el plan fiscal, se-
guiremos defendiendo el des-
alojo inmediato de okupas y
llegaremos hasta donde haga
falta en contra de los nego-
cios del PSOE con fondos pú-
blicos. Estas victorias tam-
bién las vamos a lograr más
pronto que tarde”, asegura el
PP en el mismo mensaje en
'X'.

Según los populares, Espa-
ña “tiene que dejar de ser el
mal ejemplo de un Gobierno
que se tiene que humillar a
diario, que tiene que comprar
voluntades con el dinero de
todos y que necesita mentir y
maniobrar porque carece
sentido común, de servicio y
de Estado”. “Ni siquiera es ca-
paz de presentar un Presu-
puesto. España necesita polí-
tica que sirve”, concluye.

El PP apoyará el nuevo
decreto ómnibus
pactado con Junts

Apunte

■ ■ La secretaria general
del PP, Cuca Gamarra, acusó
ayer al fiscal general del
Estado, Álvaro García Ortiz,
de “actuar como fiscal
general del Gobierno” y
afirmó que España “merece
una Justicia distinta y que
Pedro Sánchez deje de
controlar y colonizar las
instituciones”. A su entender,
“tendría que haber dimitido
hace mucho tiempo”.

“Tendría que haber
dimitido hace mucho”

PP: “Votaremos Sí a la
rectificación, por los
pensionistas, los
valencianos y los
usuarios de transporte”
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E spaña se sitúa como el país más
preocupado por el problema de la
vivienda a nivel global, ya que el
74% de la población cree que no

se presta la atención suficiente a esta
cuestión, según se desprende del estudio
Housing Monitor realizado por el grupo
francés de investigación de mercados Ip-
sos.

En concreto, dicho informe explora las
percepciones de los ciudadanos de 29 pa-
íses sobre su situación y aspiraciones per-
sonales en materia de vivienda, así como
su percepción sobre posibles soluciones y
el futuro de esta cuestión. Tras España,
los países más destacados son Hungría
(71%), Alemania (71%), Sudáfrica (69%),
Perú (69%), Argentina (68%) y Turquía,
Irlanda, Colombia y Chile (67%). Tan solo
tres países registran un porcentaje infe-
rior al 50%: Japón (39%), Singapur (37%)
y Corea del Sur (24%). 

Así, el documento revela que la pobla-
ción española también es la más descon-
tenta en Europa con su situación personal
en materia de vivienda, ya que menos de
la mitad (48%) afirma sentirse satisfecho
con su hogar actual.

En este sentido, y preguntados por si su
país está en el buen o mal camino para so-
lucionar las desigualdades en materia ha-
bitacional, casi ocho de cada diez perso-
nas en España (76%) piensan que no se
está siguiendo la “ruta adecuada”.

Al mismo tiempo, casi la mitad de la po-
blación (49%) declara que el Gobierno no
está en posición para poder gestionar los
problemas relacionados con la vivienda.

Contraste generacional
Por otra parte, la encuesta señala que la

España se sitúa como el país más preocupado
por el problema de la vivienda a nivel global

Actualidad   |    España  |     Mundo 

A FONDO

DESCONTENTOS___Casi ocho de cada diez personas entrevistadas (76%) piensan que no se está siguiendo la
“ruta adecuada” para solucionar las desigualdades en materia habitacional, según un estudio realizado por Ipsos

satisfacción con la situación de la vi-
vienda revela un “contraste generacio-
nal”, ya que, mientras los mayores de 50
años expresan un nivel de conformidad
considerable (54%), los menores de 35
manifiestan un “profundo descontento”
con su situación, con solo un 39% mos-
trando satisfacción al respecto.

“Esta disparidad pone de manifiesto
una brecha entre las experiencias y
perspectivas de las diferentes genera-
ciones en relación con el acceso y la cali-
dad de la vivienda”, apuntan desde Ip-
sos.  En este sentido, cuestionado por si
el acceso a la vivienda para los jóvenes
es más difícil que hace unos 20 años, el
70% de la población española así lo
comparte, incrementándose esta per-
cepción entre los menores de 35 años

(74%).

El coste, principal obstáculo
Así, en cuanto al principal obstáculo en
materia habitacional, más de la mitad de
los españoles señalan al coste del alquiler
y de compra de vivienda. Además, el 80%
de los ciudadanos considera que los pre-
cios para comprar una propiedad han su-
bido en el último año y un 71% comparte la
idea de que seguirán subiendo en los pró-
ximos 12 meses, lo que casa con que la ma-
yoría (77%) de la población esté de acuer-
do con la idea de que el éxito laboral de los
jóvenes no les garantizará una vivienda
adecuada. Igualmente, el informe destaca
que se observa una disparidad entre las
aspiraciones y expectativas de los inquili-
nos españoles respecto a la propiedad de

El 80% de los
ciudadanos
considera que
los precios
para comprar
una propiedad
han subido en
el último año y
un 71%
comparte la
idea de que
seguirán
subiendo, lo
que casa con
que la mayoría
(77%) de la
población esté
de acuerdo
con la idea de
que el éxito
laboral de los
jóvenes no les
garantizará
una vivienda
adecuada

‘‘ vivienda, ya que, mientras que una mayo-
ría desea tener casa propia (68%), más de
la mitad cree que nunca podrá permitírse-
lo (56%), evidenciando un “profundo pe-
simismo” respecto a la asequibilidad.

Una situación que también se refleja en
el hecho de que el 40% de la ciudadanía
dice estar preocupada por su capacidad
para pagar su hipoteca o alquiler, convir-
tiéndose en el país europeo más preocu-
pado por su capacidad de pago de la vi-
vienda en la que reside, siendo de nuevo
los jóvenes quienes más declaran tener es-
ta dificultad (51%).

Percepción generalizada de escasez
Asimismo, el estudio resalta que existe
una percepción generalizada de escasez
de vivienda (57%) tanto para alquiler co-
mo para comprar, lo que genera una situa-
ción de alta demanda, empeorando la sen-
sación de poca oferta. De hecho, existe
preocupación sobre la protección de los
derechos de los inquilinos, afirmándose
que la regulación actual favorece a los pro-
pietarios. Por otra parte, la mayoría de la
población española (59%) apuesta por la
construcción de más viviendas para solu-
cionar el problema, aunque tres de cada
cuatro muestran escepticismo sobre la
viabilidad de construir suficientes vivien-
das para satisfacer la demanda actual.

A este contexto pesimista se suma la
percepción generalizada sobre la capaci-
dad del Gobierno para resolver los proble-
mas de vivienda en España, un punto don-
de se aprecia nuevamente una brecha ge-
neracional, ya que los mayores de 50 años
confían menos en su capacidad de actua-
ción, mientras que los más jóvenes espe-
ran, en mayor medida, soluciones guber-
namentales. ■

ESTADOS UNIDOS El Gobierno ha decidido revocar la extensión del blindaje anti-deportación de 600.000 venezolanos firmado por Biden 

Trump evalúa usar Guantánamo para
detener a migrantes indocumentados
WASHINGTON. EFE | La Administra-
ción de Donald Trump evalúa
utilizar instalaciones para mi-
grantes en la base militar de
Guantánamo para retener a
migrantes en situación irregu-
lar en Estados Unidos que las
autoridades buscan deportar a
sus países de origen, afirmóa-
yer la secretaria de Seguridad
Nacional, Kristi Noem.

Noem hizo esas declaracio-

nes en una entrevista con la ca-
dena Fox News, en la que fue
preguntada directamente si la
base naval, ubicada en Cuba,
era una opción para enviar a
los inmigrantes detenidos por
los agentes del Servicio de In-
migración y Control de Adua-
nas (ICE, en inglés).

La funcionaria explicó que
el Gobierno está evaluando va-
rias opciones para expulsar a

quienes están en Estados Uni-
dos de forma irregular, en es-
pecial a los nacionales de paí-
ses que no aceptan deportacio-
nes, como Venezuela y Cuba.

En este sentido, el Gobierno
de Estados Unidos ha decidido
revocar una extensión del blin-
daje por 18 meses del Estatuto
de Protección Temporal (TPS)
decidida el pasado 10 de enero
para más de 600.000 venezola-

nos que el anterior presidente,
Joe Biden, había otorgado a
más de 600.000 venezolanos
que ya se encontraban en este
país, según informó ayer The
New York Times.

“Estamos evaluándolo y de-
batiéndolo en este momento.
Es una decisión del presidente,
pero es un recurso y vamos a
seguir explorando cómo pode-
mos utilizar todos nuestros re-

cursos para mantener a Esta-
dos Unidos seguro”, afirmó
Noem.

El campo de detención de la
base de Guantánamo fue
abierto en 2002 por el entonces
presidente George W. Bush
(2001-2009) para retener a acu-
sados de terrorismo en el mar-
co de la “guerra global contra
el terrorismo” tras los atenta-
dos del 11 de septiembre de
2001.

Aunque los migrantes son
retenidos en un área separada,
se encuentran en un limbo le-
gal dentro de una base militar
que opera al margen de las le-
yes migratorias estadouniden-

ses. 
La situación ha sido históri-

camente opaca, con poca in-
formación pública sobre lo que
ocurre allí.

Un reportaje publicado en
septiembre de 2024 por The
New York Times, basado en in-
formes internos del Gobierno,
reveló que los detenidos en-
frentan condiciones precarias
en Guantánamo, incluyendo
denuncias de que son obliga-
dos a usar gafas de visión opa-
ca durante los traslados dentro
de la base, que sus llamadas
con abogados son monitorea-
das y que algunas instalacio-
nes están llenas de ratas.
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Rodrygo Goes y Jude Bellingham, los dos goleadores del partido, se felicitan. EFE/JUANJO MARTÍN

Brest 0
Real Madrid 3
Brest: Bizot; Kenny Lala, Chardonnet,
Coulibaly, Pereira Lage; Camara (Del
Castillo, m.70), Edmilson Fernandes,
Magnetti (Lees-Melou, m.61), Doumbia
(Faivre, m.61); Baldé (Sima, m.71) y
Ajorque (Salah, m.79).

Real Madrid: Courtois; Lucas Váz-
quez (Asencio, m.82), Tchouaméni
(Alaba, m.82), Rüdiger, Mendy; Fede
Valverde, Modric (Endrick, m.88), Be-
llingham (Ceballos, m.82); Brahim (Gü-
ler, m.72), Rodrygo y Mbappé.

Goles: 0-1 m.27: Rodrygo. 0-2, m.56:
Bellingham. 0-3, m.78: Rodrygo.

Árbitro: Espen Eskas (NOR)

Incidencias: encuentro  disputado en
el estadio Roudourou de Gingamp an-
te 18.900 espectadores. El inicio del
partido se retrasó cinco minutos por el

humo generado por el lanzamiento de
bengalas.

REDACCIÓN. EFE | El Real Madrid
cumplió su parte, venció con
contundencia al Brest en un
duelo intenso, con la inspira-
ción goleadora de Rodrygo y
un 0-3 que no fue suficiente
para el acceso directo a octa-
vos de final de la Liga de
Campeones, undécimo, y la
penitencia en el camino de
un posible cruce con el Man-
chester City o uno deseado
frente al Celtic.

Cuestión de honor más que
de resultado. Consciente de
que necesitaba una carambo-
la imposible, el triunfo del
Real Madrid se asoció más al
prestigio que a la necesidad

en casa del Brest. En una en-
cerrona. Una caja de cerillas
por estadio, con césped en
mal estado. Tres derrotas ya
eran suficiente descrédito
para el vigente campeón en
un camino inesperado en la
Champions con estreno de
formato.

El Real Madrid golea
pero cumple penitencia

Giuliano y
Griezmann
aseguran
el ‘top 8’
Salzburgo 1
Atlético                           4
Salzburgo: Schlager; Dedi , Baidoo,
Blank, Terzi  (Moragalla, m. 85); Yeo,
Capaldo (Bajcetic, m. 85), Diambou
(Clark, m. 58), Gloukh; Daghim y Nene
(Kawamura, m. 58).

Atlético de Madrid: Oblak; Llorente,
Le Normand, Lenglet, Azpilicueta; Giu-
liano (Molina, m. 59), De Paul (Gallag-
her, m. 67), Koke, Lino (Lemar, m. 81);
Griezmann (Riquelme, m. 67) y Julián
Alvarez (Sorloth, m. 59).

Goles: 0-1 m. 5: Giuliano. 0-2, m. 13:
Griezmann. 0-3, m. 46+: Griezmann.
0-4, m. 63: Llorente. 1-4, m. 92: Dag-
him. 

Árbitro: Anthony Taylor (Inglaterra).
Amonestó con tarjeta amarilla a los lo-
cales Capaldo (m. 58) y Blank (m. 66).

Incidencias: partido disputado en el
Red Bull Arena de Salzburgo ante unos
30.000 espectadores.

REDACCIÓN. EFE | El Atlético de
Madrid y Giuliano Simeone
tan solo necesitaron cuatro
minutos y cinco segundos pa-
ra transmitir a toda Europa
que su lugar entre los ocho pri-
meros de la Liga de Campeo-
nes no admitía ninguna duda,
ganador concluyente frente al
Salzburgo, doblegado por el
extremo argentino, un doblete
de Antoine Griezmann y otro
tanto de Marcos Llorente. 

A su gol en la primera oca-
sión, Giuliano añadió la asis-
tencia en el minuto 13 al fran-
cés para trasladar al marcador
todo lo que pretendía el equi-
po de Diego Simeone, tan se-
guro, tan certero y con tanta
determinación que jamás ofre-
ció realmente ninguna opción
a la sorpresa. Termina quinto
en la primera fase, directo a
octavos de final, a la espera de
rival. 

Ya de por sí es sabida su su-
perioridad sobre el Salzburgo,
tan irrebatible como dicta la
clasificación. Incluso mucho
más. La puso en práctica sobre
el terreno, estudiado como te-
nía a su adversario, al que apa-
gó todo el primer tramo. Hasta
el 0-2. Había advertido Diego
Simeone del inicio fuerte de su
rival. Ni se percibió, contra-
rrestado por el equipo madri-
leño, que igualó la mejor ra-
cha de triunfos -cinco- de su
historia en la Liga de Campeo-
nes.

Pendiente aún de los sorte-
os, que indiquen a qué parte
del cuadro final va, el equipo
rojiblanco aguarda rival en oc-
tavos entre solamente cuatro
posibilidades: Real Madrid,
Manchester City, Bayern Mú-
nich y Celtic

PREVIA___Posibles cruces con Mánchester City o Celtic

El Arsenal
gana en
Girona con
remontada

FÚTBOL Liga de Campeones

Resultados

Clasificados para
octavos

Clasificados para eliminatorias
de acceso a octavos

Girona 1
Arsenal                2
GIRONA. EFE | El Arsenal selló
ayer la tercera posición en la
fase liga de la Liga de Campe-
ones al ganar por 1-2 en Mon-
tilivi en el partido que supuso
el punto final a la histórica
aventura europea del Girona,
equipo de Segunda División
hace sólo tres años.

El equipo de Mikel Arteta,
segundo clasificado de la
Premier League, despidió la
fase liga de la Champions con
un balance de seis victorias,
un empate en la primera jor-
nada con el Atalanta y ape-
nas una derrota, por 1-0 ante
el Inter, antes de recibir al
Manchester City. Con 19 pun-
tos sólo le han superado en la
tabla el Liverpool (21) y el
Barcelona (19).

El Arsenal ganó con goles
de Jorginho de penalti y el
adolescente Ethan Nwaneri
tras el tanto inicial del local
Arnaut Danjuma. El Girona,
que ya afrontaba el partido
eliminado, enlazó cuatro de-
rrotas por primera vez esta
temporada.

Barcelona 2
Atalanta               2
FC Barcelona: Szczesny; Kounde,
Araujo, Eric Garcia (Cubarsí, min.69),
Balde; Frenkie de Jong, Pedri (Casado,
min.80), Gavi (Fermín, min.69); Lami-
ne Yamal (Pau Víctor, min. 90+6), Le-
wandowski (Ferran Torres, min.69) y
Raphinha.

Atalante: Carnesecchi; Djimsiti, Hien,
Kolasinac (Scalvini, min.55); Bellanova
(Cuadrado, min.78), De Roon, Ederson,
Zappacosta (Ruggeri, min.78); De Ke-
telaere (Brescianni, min.87), Pasalic; y
Retegui (Zaniolo, min.77).

Goles: 1-0 min.47: Lamine Yamal. 1-1,
min.67: Ederson. 2-1, min.72: Araujo. 2-
2, min. 79: Pasalic.

Árbitro: Michael Oliver (ING). Amo-
nestó a Kolasinac (min.51), de Roon
(min.90+3) y Ederson (90+7), por parte
del Atalanta.

iIncidencias: partido de la octava jor-
nada de la fase liga de la Liga de Cam-
peones disputado en el Estadio Olímpi-
co Lluís Companys ante 42.728 epecta-
dores.

BARCELONA. EFE | El Barcelona
empató con el Atalanta (2-2),
en el último partido de la fase
de Liga de la Liga de Campeo-

nes y acabó segundo tras el Li-
verpool, que perdió 3-2 en
Eindhoven, después de des-
perdiciar dos ventajas en el
marcador. 
A los catalanes les penaliza-
ron los errores atrás, especial-
mente por parte de Ronald
Araujo, que tuvo problemas
de colocación para aguantar
la línea del fuera de juego, pe-
se a anotar un tanto, más que
los aciertos en ataque, donde
volvieron a sobresalir Lamine,
Raphinha y, en menor mane-
ra, Lewandowski.

El Barça cierra segundo la liga
En el descuento, con un

Atalanta que jugaba en diez
por la lesión de Scalvini, Fe-
rran Torres tuvo el 3-2, Ra-
phinha rozó el gol olímpico y
tuvo una última en un lanza-
miento de falta, en el 97, pero
el brasileño no acertó.

Al final, el Barcelona cerró
la primera fase de la Cham-
pions, segundo con 19 puntos,
y ya estaba clasificado para
los octavos de final directa-
mente. El Atalanta finaliza
noveno y tendrá que jugar
una eliminatoria más.

DEPORTES |

Sporting 1
Bolonia 1

PSV 3
Liverpool 2

Stuttgart 1
PSG 4

M. City 3
Brujas 1

B. Múnich 3
Bratislava 1

Inter 3
Mónaco 0

B. Dortmund 3
Shakhtar 1

B. Leverkusen 2
Sparta Praga 0

Juventus 0
Benfica 2

Lille 6
Feyenoord 1

Aston Villa 4
Celtic 2

Dinamo Zagreb 2
Milán 1

1. Liverpool
2. FC Barcelona
3. Arsenal
4. Inter
5. Atlético de Madrid
6. Bayer Leverkusen
7. Lille
8. Aston Villa

9. Atalante
10. B. Dortmund
11. Real Madrid
12. Bayern Múnich
13. Milán
14. PSV Eindhoven
15. PSG
16. Benfica

17. Mónaco
18. Brest
19. Feyenoord
20. Juventus
21. Celtic
22. M. City
23. Sporting
24. Brujas
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La comunidad
autónoma ha
superado los
11.100
trasplantes
desde 2012 y,
además, solo en
el último
ejercicio, se
realizaron 66
trasplantes en
el mundo
gracias a los
donantes
andaluces
inscritos en el
registro español

CÁDIZ

La consejera de Salud y Consu-
mo de la Junta de Andalucía,
Rocío Hernández, ha agrade-
cido, “una vez más, la solida-

ridad de los andaluces”, que ha he-
cho posible que el número de donan-
tes de médula ósea haya crecido un
340% en Andalucía desde la puesta
en marcha del Plan Nacional de Mé-
dula Ósea en 2012, hasta el punto de
que “la comunidad se ha convertido
en la que cuenta con mayor número
de donantes, por delante de Madrid
y Cataluña”.

En concreto, Andalucía cuenta
con 118.057 donantes de médula
ósea registrados, de los que 5.925 se
sumaron en 2024, lo que supone un
incremento del 74% en comparación
con 2023, lo que supone de media 16
nuevos donantes cada día. En la pro-
vincia de Cádiz se registraron 346 el
año pasado.

La titular de Salud y Consumo
ha destacado que en el conjunto
de Andalucía “hemos superado
los 11.100 trasplantes desde 2012 y
los donantes andaluces registra-
dos en el Registro Español de Do-
nantes de Médula Ósea (REDMO)
ha permitido que el año pasado se
realizaran 66 trasplantes en el
mundo”. “Este gesto tan altruista
ofrece la oportunidad de superar
enfermedades potencialmente
mortales a pacientes de todo el
mundo”, ha subrayado, Y ha deta-
llado que, “en concreto, en Anda-
lucía, permite que cada año más
de 100 enfermos puedan recibir
un trasplante gracias a las dona-
ciones recibidas a través de la red
REDMO, tanto de donantes anda-
luces, como del resto de España o
del mundo”. Asimismo, la conse-
jera ha agradecido a los profesio-
nales sanitarios su dedicación.

Crecen los donantes
de médula ósea

Imagen de un
donante de médula
ósea, cuyo número

en Andalucía y la
provincia de Cádiz

ha crecido en el
último año.

VIVA

SALUD La provincia de Cádiz suma 346 en solo un año; en el conjunto de Andalucía están registrados 118.057 al término del pasado año 2024 

La media de edad de los andalu-
ces inscritos en el registro REDMO
es de 33 años y la mitad (49%) de los
donantes que componen el registro
son menores de 40 años. Sin embar-
go, solo el 36% de los donantes re-
gistrados son varones frente a un
64% de mujeres. Este dato contrasta
con el hecho de que, de cada diez
donantes efectivos, siete son hom-
bres, lo que pone de manifiesto la
importancia de atraer a donantes
varones de entre 18 y 40 años.

Andalucía dispone, asimismo, de
21.075 unidades de sangre de cordón
umbilical (SCU), un 34% de todas
las almacenadas en España (62.097)
y el mayor registro de España. En
2024 se enviaron 28 unidades de
sangre de cordón umbilical para
trasplante, para pacientes naciona-
les y extranjeros. Si bien, la opción
de trasplante con sangre del cordón
umbilical se ha ido reduciendo por
el desarrollo de otros tipos de tras-
plantes. ■


